



MASTERPLAN

Grüne Pleiße

Der Startschuss ist gefallen!

Masterplan erfolgreich übergeben: Rückblick auf den feierlichen Neujahrsempfang der Stadt Rötha



Rötha, 19.01.2024 - Der feierliche Neujahrsempfang der Stadt Rötha markierte einen bedeutenden Meilenstein für das Projekt "Grüne Pleiße". Im Rahmen der Veranstaltung wurde der Masterplan offiziell übergeben und ist damit der Startschuss für die umfassende Umsetzung dieses visionären Projekts.

Mit dem Masterplan, dessen Erarbeitung aus Mitteln des Wettbewerbs „Simul+ Mitmachfonds“ finanziert wurde, und seiner Umsetzung erhält die Region an der Pleiße eine deutlich sichtbare Präsenz im Südraum von Leipzig sowie im Leipziger Neuseenland.

Der feierliche Neujahrsempfang der Stadt Rötha bot Gelegenheit, die bisherigen Fortschritte zu würdigen und einen Ausblick auf die kommenden Schritte zu geben. Dazu zählen die folgenden, insgesamt 18 Leitinitiativen des Masterplans aus drei Themenbereichen, die aus einer Auswahl von 86 potenziellen Maßnahmen und Ideen hervorgegangen sind. Außerdem ging auch der Blick in die Nachbarschaft an der Pleiße, um das gesamte Potenzial der Region auszuschöpfen.

Gewässer- und Naturlandschaft

- Kampagne „Braune Pleiße“
- Rastplatz / Umtragestelle Böhlen, OT Großdeuben
- Barrierefreie Wiesenbrücke, Rötha
- Biwak-Platz Rötha
- Campingangebot Böhlen
- „Bildungszentrum – Grüne Pleiße“ in Neukieritzsch, OT Deutzen



Kulturlandschaft

- Kunst stärkt Region - Kulturinsel I, Böhlen
- Geschichte stärkt Region - Kulturinsel II, Rötha
- Kultur stärkt Natur - Kulturinsel IV, Deutzen

Beteiligte Kommunen



Projektpartner



gefördert durch



Kontakt

Dr.-Ing. Uwe Ferber
Göde Nommsen

Dr. Sabine Heymann
Constanze Weiß



E-Mail: post@gruenepleisse.de
Instagram: @gruene_pleisse
Facebook: gruenepleisse



Grüne Pleiße

- Nutzungs- und Entwicklungskonzept Gutspark Kahnsdorf
- Grüne-Pleiße-Festival „Kulturlichter 2024“ vom 17.-25. August 2024
- Lückenschluss und Qualifizierung der Radwegeverbindungen
- Umnutzung Kutscherhaus Böhlen

Energielandschaft

- Photovoltaik-Anlage A72 – „Tor zum Südraum“
- Mobilisierung PV-Potenzial Innenbereich
- Interkommunale Wärmeplanung und Vernetzung der Fernwärme
- Energiegenossenschaft
- Besucherzentrum MoveOn Energy/ Bildungsangebot / Energie-Erlebnispfad

Die Veranstaltung war geprägt von einer Atmosphäre der Begeisterung und Vorfreude, die das Engagement aller Akteure und die gemeinsame Vision einer nachhaltigen und lebenswerten Region widerspiegeln. Die erfolgreiche Übergabe des Masterplans ist ein bedeutender Schritt auf dem Weg zur Verwirklichung der dokumentierten Vorhaben an der "Grünen Pleiße".

Das Projektteam bedankt sich bei allen Beteiligten, die bisher zu diesem Erfolg beigetragen haben und lädt weitere engagierte Akteure ein, sich aktiv an der Umsetzung des Masterplans zu beteiligen.

Alle Interessierten sind herzlich eingeladen, sich über den Masterplan auf www.gruenepleisse.de ständig auf dem Laufenden zu halten.



Übergabe des MASTERPLANES (v.l.n.r Mirko Altmann, Erster Stellv. BM Böhlen, Pascal Németh, BM Rötha, Dr. Sabine Heymann und Constanze Weiß, Projektteam Grüne Pleiße, Eckhard Landgraf, Stellv. BM Neukieritzsch, Jörg Zetsche, BM Regis-Breitingen) Foto: Gabriele Richter, Röthaer Stadtraben e.V.

